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郑州新闻

如今，坐BRT已经成了很多市民的出行方

式。快速公交已经在郑州穿梭4年。目前我市

快速公交系统日均最高达70万人次，但不少市

民期望高峰乘车能“挤上去”“快一点”。

BRT的客流增了7倍，车只增了3倍

2009年5月28日，我市快速公交开通当天
总客流量为9万人次。如今目前我市日均公交
客运量为280万人次，其中快速公交系统日均最
高达70万人次，客流量增长了7倍多。不少市民
期望今后高峰期坐BRT能“挤上去”“快一点”。

目前我市整个快速公交系统的运营车辆达
696台。比起初增长了3倍多，但远远跟不上客
流量的高达7倍的增长速度。快速公交用郑州

公交12.5%的运力，解决了25%的运量，这也是
导致拥挤的原因。

农业路、航海路拓展深化项目通过评审

快速公交四周年座谈会上，“快速公交农业
路、航海路拓展深化项目目前已通过评审，下一
步等相关部门会审后才能实施。”市公交总公司
副总经理赵青海现场表示。

赵青海说，BRT的客流量比以前增加了太
多，停靠在站台从1~2分钟到现在高峰需要2~4
分钟。以二环环线为例，共 37个站点，每个站
点都多花费 1~3分钟，进入BRT站点的车辆增
多了，加上一些社会车辆进入BRT专用道挡路
也减慢了快速公交的速度。

“一期拓展和二期规划如果实施，目前市
区将有 1000 台公交车可以腾出来开拓其他
区域的线路，会有力缓解目前车满为患的道
路压力。”

郑州晚报记者 李雪/文 马健/图

今天阴天，依然冷
出门带上外套吧

昨天郑州的雨，无声无息，白天最
高气温 24℃，最低 19℃。今天，气温不
会回升很快，出门的时候带一件外套还
是蛮实用的。

省气象台昨天17时预报称，昨天夜
里，全省阴天，大部分地区有阵雨、雷阵
雨，其中南阳、平顶山、郑州、许昌、开
封、周口、商丘七地区的部分地区有中
雨，局部伴雷电、短时强降水等强对流
天气。今天白天，南阳、驻马店、信阳三
地区多云间阴天，部分地区有阵雨；其
他地区多云。全省偏北风3级左右。最
低温度 13℃到 15℃，最高温度 24℃到
26℃。今天夜里到30日，黄河以南地区
阴天有阵雨、雷阵雨，局部有中雨；其他
地区阴天间多云，部分地区有短时阵
雨。31日，南部、东南部阴天有阵雨、雷
阵雨，局部有中雨；其他地区阴天间多
云，部分地区有短时阵雨。

郑州市昨夜阴天有小雨，今天阴天
转多云。偏北风 3 级左右。最低温度
17℃到18℃，最高温度24℃到25℃。

郑州晚报记者 马燕

亲爱的小朋友们，今年端午，郑州动
物园的动物们将首次吃上多种口味的粽
子，还有“萌宝征名”、“老照片征集”……
为迎接六一、端午双节，这些可爱的动物
们给我们很多意外的惊喜哦！

萌宝征名
还记得前段时间降生的两只袋鼠宝

宝吗？现在动物园为两个袋鼠宝宝征名
啦！

想要参加，可通过访问新浪官方微博
@郑州市动物园，回复您认为最响亮的名
字，或发送邮件到 zhengzhouzoo@sina.cn,
或用手机扫描二维码并关注“郑州市动物
园”微信，参与征名活动。园方会从候选
名字中进行筛选，在最终选定名字的创作
者中抽取一名幸运儿并送出郑州市动物
园年卡一张！

老照片征集
还记得那些年陪你欢笑伴你嬉戏的

动物吗？时光荏苒，它们还好吗？
“双节”期间，市动物园推出“老照片

征集”活动，只要晒出你和尼寇、巴布或
菲莉 10年前的合影，将获得免费游园并
与动物再次亲密接触的机会。

门票新优惠
活动期间还将推出“‘三好学生’乐

游园”活动。凡 12周岁以下并连续三年
获得校级以上“三好学生”荣誉的，凭奖
状、荣誉证书等证明，可在6月1日、2日、
10 日、11 日、12 日中的任一天免费入园
游玩！

此外，凡12周岁以下、6月1日出生的
小朋友，凭有效证件（出生日期以户口本为
准）可在六一当天免费入园游玩。

郑州晚报记者 马燕/文 周甬/图

农贸市场的超薄塑料
袋，依然用得很多

茄子一个袋，黄瓜一个袋，番茄一个
袋……每次去买菜，虽然带的有无纺布的
购物袋，摊主都会主动地给套个袋子，有
时王先生会主动要求说：“不要袋。”

“我不要袋子，是嫌麻烦，还浪费。”王先
生说，菜市场的塑料袋一般都很薄，装个茄
子回家，袋子都烂了，回家菜往冰箱一放，袋
子就扔了，不扔也装不了垃圾，因为太小，
直接扔掉又觉得很可惜，搞得很纠结，最后
去买东西，能不要袋子就不要袋子，不给自
己增添烦恼。

限塑令5周年 你拖后腿了吗？
本报记者走访发现

农贸市场超薄塑料袋成灾
超市连卷袋使用逐步恢复正常

昨日，不少市民接到
一条短信，说的是限塑令
实施 5 周年，请市民自觉

抵制白色污染等内容。5年
了，郑州限塑令效果怎样？
郑州晚报记者走访农贸市
场、超市等发现，超薄的塑料
袋依然使用，超市塑料袋使
用在减少，连卷袋也逐步恢

复正常。
郑州晚报记者 张华/文

马健/图

■链接

北京农贸市场限塑“零”执行
国际食品包装协会前日公布对北京超

市、市场的调查报告显示，农贸市场的塑料袋
九成以上厚度不达标。此次调查了10家超
市、10个农贸市场、3个小商品城及路边摊，
收集到34种塑料袋样本。

在塑料袋有偿使用上，超市一直是全执
行，而农贸市场、小商品城以及街边商贩则照
常免费提供塑料袋。在塑料袋厚度上，有的
超市塑料购物袋只有0.018毫米，厚度不达
标。3家小商品城用的全是超薄塑料购物袋。

昨日上午，市民彭女士接到一条短信，短
信说“限塑令实施 5 周年，请广大市民积极参
与，减少使用塑料袋，自觉抵制白色污染，保护
生态环境和身体健康，共建美丽家园。”

彭女士说，限塑令好像离自己的生活很
远，不管去菜场买菜，还是路边买个包子，老板
都会顺手给套个袋子，只有去超市时，收银员
问她要不要塑料袋时，才会觉得有点不一样。

看到短信后，彭女士有些自责：“难道我拖
了限塑令的后腿？”

限塑令规定：“从 2008年 6月 1日起，在全
国范围内禁止生产、销售、使用厚度小于 0.025
毫米的塑料购物袋；自2008年6月1日起，在所
有超市、商场、集贸市场等商品零售场所实行
塑料购物袋有偿使用制度，一律不得免费提供
塑料购物袋”。

昨日上午，在颍河路一家超市，市民王老
太太一直在拽连卷袋，连卷袋在手里卷了一大
卷，在她的身边，不少购物者拿着连卷袋忙着
装辣椒、大米，还有人用连卷袋装着几袋酸奶。

“限塑令开始后，连卷袋确实用量暴增，今
年开始逐步恢复正常了。”连卷袋免费，超市工
作人员介绍，限塑令开始后，顾客拽连卷袋，有
的一口气拽十个二十个，导致连卷袋用量比之
前暴增 50%。如果以前每月用一万个连卷袋，

限塑令后需要一万五千个。
今年1月份，情况开始好转，顾客拽连卷袋

的数量明显减少，基本恢复正常。
这位工作人员分析，连卷袋首先比较薄又

小，装东西不方便，容易漏，经过几年的使用，
市民逐步恢复了理性。现在结账时，市民大
多选择无纺布购物袋或塑料袋。很多商家在
搞各种促销时，无纺布购物袋赠送了很多，

“家里都多得用不完，一般市民都会自带”。

“塑料袋多少钱一个？购买的人多不？”
“对不起，没有塑料袋，有无纺布购物袋。”

昨日，谈起限塑令，麦德龙的吴经理说在 2008
年奥运会之前，麦德龙就开始不提供有偿塑料
袋，只有无纺布的购物袋。

几年来，该店一直实行这个规定。

一条短信，提醒限塑令5周年了

塑料袋用得少了，连卷袋不再被“连带”

限塑令后，有的超市不提供塑料袋

4年来，客流增了7倍，车只增了3倍

BRT农业路、航海路拓展深化项目通过评审
市民期望坐车时能“挤上去”“快一点”

亲爱的小朋友们
想给动物宝宝起名吗？
六一、端午，郑州动物园乐翻天


